

EN BREF

UP LIÈGE NORD (VOTTEM)

**Nouveau curé
et coordinatrice**

Le dimanche 16 septembre, l'Unité pastorale Liège Nord accueillera son nouveau curé et la coordinatrice de l'UP. Les festivités commencent à 9h par un échange sur l'évangile avec petit déjeuner partagé. En présence du doyen Jean-Pierre Pire, le père Philippe Marbaix recevra la charge de curé lors de la messe d'installation à 11h en l'église Saints-Victor-et-Léonard (rue Waltère Dewé, 48 au Thier-à-Liège), où sera également présentée la coordinatrice de l'Unité pastorale, Yvette Bohet.

CARMEL DE MEHAGNE

Soirées "Cana Welcome"

Le jeudi 20 septembre de 20h30 à 22h15, la Communauté du Chemin-Neuf (Chemin du Carmel, 27 à 4053 Embourg) lance la première soirée "Cana Welcome" pour les couples (mariés et non-mariés) qui veulent rendre leur relation plus belle et plus harmonieuse. Il s'agit d'un parcours de neuf rencontres dans différents lieux à Liège, une soirée par mois et un week-end dont les dates et lieux seront confirmés ultérieurement sur le site de la Communauté et sur www.evechedeliege.be.

Contact et inscription: tél. 0472/27.35.96 ou 0478/65.46.46, ou mail infos@chemin-neuf.be.
Infos: www.chemin-neuf.be.

ESPACE PRÉMONTRÉS LIÈGE

Carita's Day

Le 21 septembre de 9h30 à 14h aura lieu une journée de rencontre du réseau de Caritas Secours francophone du diocèse de Liège. Le Carita's Day, c'est l'occasion de se rencontrer entre membres du réseau. C'est aussi l'occasion d'être tenu au courant de la réalité du réseau, de l'importance des dons qui permettent de réaliser une série de projets. Une manière de célébrer la semaine axée autour de la Journée internationale de Lutte contre la Pauvreté sous le thème "Pauvreté, public fragilisé et bonne santé".

Plus d'information sur www.caritasecoursliège.be.

Contact: Régine Kerzmann, tél. 04/229.79.32 – GSM:

0486/26.23.21 –

coordination@caritasecoursliège.be.

PÈLERINAGE DIOCÉSAIN À LOURDES

Un coup de jeunesse sur le pèlerinage !

Il suffisait d'entendre l'évaluation finale des 20 JCM (Jeunes Chrétiens Motivés) d'Alleur-Awans pour se convaincre que leur pèlerinage à Lourdes était une réussite: les temps de rencontre, de prière, de célébration, les occasions de se mettre au service des malades figuraient parmi les moments forts de leur séjour.



Lourdes attire particulièrement les jeunes.

La nouvelle initiative de cette Unité pastorale sur les hauteurs de Liège aura permis à ces jeunes de faire une belle expérience d'Eglise au point de souhaiter revenir à Lourdes dans le cadre d'un groupe organisé tel Amitié 2000 ou ABC l'an prochain. Il est parfois difficile de mobiliser les jeunes pour des activités dans nos communautés. Lourdes réunit toutes les générations et attire particulièrement les jeunes. Ceux-ci ont répondu présents, nombreux et disponibles pour vivre un temps d'amitié ressourçant et pour le service aux malades en ce qui concerne les plus grands. Responsabilisés, les jeunes trouvent leur place dans l'Eglise et surprennent par leur implication. Le prochain Synode nous le rappellera probablement. Il n'y a pas de hasard dans la vie, mais des appels auxquels nous répondons avec enthousiasme ou que nous refusons.

Dépasser les appréhensions

Lourdes, c'est l'appel à nous mettre en route à la rencontre du Tout-Autre et du frère à l'initiative de Marie. Comme

Bernadette, les pèlerins ont répondu nombreux. Certes, chacun vient avec ses appréhensions, la peur de l'inconnu, ses blessures du passé qu'il faut accueillir et apprivoiser comme un volcan qui nous ronge de l'intérieur. La grâce de Lourdes est de pouvoir déposer ses blessures entre les mains de Marie et de s'en remettre au Seigneur. Les rencontres vécues en vérité deviennent quant à elles un tremplin qui aide à poursuivre la route avec confiance.

"Faire l'expérience de Lourdes", c'est faire l'expérience de l'Amour qui se fait don et miséricorde et qui construit la fraternité. Le caractère familial du pèlerinage diocésain ne cesse d'étonner et les nouveaux pèlerins se sentent toujours accueillis. Mais cette expérience de Lourdes doit se poursuivre au-delà du pèlerinage dans l'accueil de l'inconnu ou du proche dans sa vulnérabilité, sa fragilité, car trop souvent nous passons les uns à côté des autres sans suffisamment nous attarder au besoin de chacun de pouvoir être écouté et aimé.

Une animation "jeune"

L'abbé Eric Ndeze a exhorté les participants à créer des ponts, des passerelles, et les jeunes à ne pas hésiter à "mettre le bazar", à s'impliquer, à donner le meilleur d'eux-mêmes et à oser de nouvelles initiatives. Le groupe musical des Mi-Graves a accompagné d'une belle manière les célébrations et les veillées avec l'enthousiasme qu'on leur connaît.

Mgr Delville, toujours fort proche des pèlerins, a appelé ceux-ci à raconter ce qu'ils ont vécu à Lourdes, ce qui les a fait vibrer et en quoi ce lieu d'Eglise leur parle.

Le rendez-vous de 2019 est déjà fixé du 17 au 23 août. "Heureux, vous les pauvres de cœur, le Royaume des cieux est à vous." Mme Caroline Werbrouck, déléguée épiscopale pour le vicariat de la santé et M. l'abbé Xavier Lambrecht, aumônier de prison, en seront les animateurs. Le groupe Jésus-Trip assurera l'animation musicale.

Que l'esprit de Lourdes ne cesse d'animer longtemps les participants et donne à notre diocèse un enthousiasme renouvelé.

✉ David MULIMBI et Baudouin CHARPENTIER

MATINÉE DE RESSOURCEMENT

L'échec est constitutif, jamais définitif

Comme chaque année, le Vicariat Evangile & Vie organise le 4 octobre une matinée de ressourcement pour les membres des services qui le composent et pour toute personne intéressée par la thématique.

Cette année, le frère Philippe Cochinaux op (photo), bien connu des auditeurs de RCF ou des spectateurs de l'émission "En quête de sens" sur la RTBF ou de Dominicains TV, viendra nous entretenir de l'échec. Qu'est-ce que l'échec? Une session d'examen ratée pour les uns, une amitié trahie pour les autres ou encore un projet professionnel qui n'aboutit pas... Ce qui pour d'aucuns s'apparentera à la fin de leur monde, ou presque, sera pour d'autres le tremplin vers de nouveaux horizons. Faut-il rejoindre le philosophe Charles Pépin et aller jusqu'à dire que "celui qui n'a jamais connu d'échecs a raté

sa vie?" L'échec offre-t-il quelque chose à celui ou celle qui le vit, ou le subit? Un temps d'arrêt, un temps pour faire retour sur soi? Au final, réussir n'est-ce pas un ensemble d'échecs et de succès? Comme Philippe Cochinaux le dit lui-même: "Dans le monde francophone, l'échec n'a jamais eu bonne presse. Il en va tout autrement dans la culture anglophone. N'est-il pas urgent de proposer une réflexion philosophique et théologique qui intègre la réalité de l'échec? Il n'y a jamais lieu de s'identifier à l'expérience de l'échec. Celle-ci est à traverser. Lorsqu'elle est assumée, elle devient constitutive de notre être en

devenir. L'échec nous fait ainsi grandir et peut-être même que nous en sortons meilleurs. C'est en tout cas ce que semblent nous dire les Écritures."

C'est donc à cette matinée de réflexion que nous vous convions le jeudi 4 octobre à l'abbaye Notre Dame de Brialmont à Tilff. Mgr Delville nous accompagnera.

Accueil dès 9h. PAF (avec repas): 15€.

Inscriptions (avant fin septembre):

Dominique Servais: 04 230 31 66

d.servais@evechedeliege.be

ou Isabelle Herbay, secrétaire du vicariat:

04 230 31 54.



©Cathobel

RCF-LIÈGE

Rentrée radiophonique avec nouvelle grille

Dans tous les médias, notamment audiovisuels, le mois de septembre est l'occasion de dépoussiérer, renouveler, inaugurer et dynamiser. Après les rediffusions de l'été, place à la nouvelle grille des programmes! Cela vaut aussi pour la Radio chrétienne francophone de Liège qui propose quelques nouveautés.

Qu'il s'agisse des temps d'information, des temps de prière, des émissions de spiritualité ou des magazines culturels, tous sont habités du désir de vous donner envie de comprendre et aimer le monde, la foi chrétienne et l'Eglise. Les changements sont relativement peu importants au début de cette nouvelle saison 2018-2019. Quatre nouvelles émissions ont vu le jour la semaine passée:

CurioCité: une nouvelle émission consacrée à la Province de Liège et animée par Georges Goose et Philippe Cochinaux. Interviews, musiques, chroniques diverses alimentent ce magazine consacré à la vie dans toutes ses composantes. Un rendez-vous à ne pas manquer chaque mardi de 17h00 à 18h00 en direct sur RCF Liège. Les deux animateurs chercheront à éveiller la curiosité des auditrices et auditeurs sur tout ce qui se vit de beau et de bon en terre liégeoise.

Vitamine C: Le magazine hebdomadaire traitant de l'actualité chrétienne de la semaine. Chaque jeudi à 16h00 et le samedi à 9h00, Ralph Schmeder présente en plus de l'actualité, un événement chrétien du diocèse de Liège ou un aspect de la pastorale, une bourse aux missions en soutien à des paroisses ou mouvements divers ainsi qu'un agenda chrétien. L'émission sera agrémentée avec quelques nouveautés en matière de musique chrétienne.

Aide à l'Eglise en détresse: RCF a le plaisir de reprogrammer une émission consacrée à l'association Aide à l'Eglise en détresse. Pour les responsables de la radio, il était primordial de redonner la parole à cette œuvre présente dans de nombreux pays. Pour rappel, Aide à l'Eglise en détresse soutient les fidèles chrétiens partout où ils sont persécutés, opprimés ou en détresse, à travers des informations, des prières et des actions. La nouvelle émission est diffusée le jeudi à 19h30 et le dimanche à 11h00.

Le 20 minutes: Le 20 minutes est une émission quotidienne qui, dans un style très "Music & News" se positionne comme magazine "découvreur de choses". En effet, en 20 minutes, l'auditeur découvrira un CD, la personnalité du jour, l'invité de la semaine et une sélection d'activités culturelles, sportives ou religieuses pour donner, à ceux qui écoutent l'émission, une irrésistible envie de sortir de chez eux. Le



Les responsables de RCF Liège à Retrouvailles les 1^{er} et 2 septembre dernier.

20 minutes une émission pour ne pas s'ennuyer en profitant joyeusement du temps qui passe. Tous les jours de la semaine à 13h10 et 18h10.

Une radio qui bouge

Signalons aussi que, grâce à son studio mobile, RCF vous fait participer de plus en plus en direct à des événements qui se vivent dans le diocèse. Le plus proche de nous, la messe de la Saint-Lambert, patron du diocèse de Liège, présidée chaque année par Mgr Jean-Pierre Delville, sera retransmise en direct de la cathédrale Saint-Paul le lundi 17 septembre à partir de 18h00.

Et n'oubliez pas que vous pouvez réécouter les émissions de RCF Liège en passant par les podcast sur le site www.rcf.be. Il existe aussi une application RCF pour téléphones mobiles disponible sur App Store et Play Store. Retrouvez également RCF sur sa page Facebook. Mais surtout, écoutez le 93.8 FM!

✍ Sébastien KESSELS, directeur d'antenne
✍ Ralph SCHMEDER, journaliste

CENTRE DIOCÉSAIN DE FORMATION

Une panoplie de propositions

Comme pour tous les instituts consacrés à la formation, c'est aussi la rentrée au CDF de Liège. Le lundi 24 septembre à 17h30, le Centre Diocésain de Formation célèbre sa rentrée académique 2018-2019.

Rappelons que le CDF, dont fait partie le Séminaire épiscopal et l'Institut supérieur de Catéchèse et de Pastorale (ISCP, créé en 1970), a pour mission de former les futurs professeurs de religion catholique (enseignement fondamental et secondaire), les futurs agents pastoraux (diacres, assistants paroissiaux, aumôniers en milieu hospitalier ou carcéral, catéchistes...), ainsi que toute personne désirant découvrir ou approfondir la foi chrétienne.

La rentrée académique de cette année promet d'être riche en événements. A 17h30, Etienne Chomé donnera une conférence intitulée "La redoutable

non-violence de Jésus dans les paraboles". Elle sera suivie, à 18h30, d'une eucharistie présidée par Alphonse Borrás, vicaire général du diocèse, qui inclut la célébration d'admission d'un séminariste en théologie et la bénédiction des finalistes du CDF. A 19h30 aura lieu le verre de l'amitié.

Au seuil d'une nouvelle année pastorale et académique, il est bon de rappeler que la plupart des formations s'adressent aux futurs professeurs de religion et aux personnes engagées dans la pastorale, mais aussi aux "élèves libres". Bienvenue à toute personne intéressée!

A titre d'exemple, évoquons encore quelques nouveautés du premier semestre:

"Pour lire la Parole de Dieu: introduction à la Bible" (Y-L Keumeni)
"Jalons pour une éthique chrétienne" (E. Piront)



"Etude de la trilogie de la volonté de Paul Ricoeur" (Ph. Thiry)
"ABC de philosophie" (A. Dekeyser)
"Foi et psychologie, une tension féconde" (I. Braibant)
"Lire, comprendre et interpréter une comptabilité d'ASBL" (V. Philippart de Foy et B. Charlier)
Toutes ces nouveautés ainsi que les "classiques" sont présentées soit dans la brochure "Formations 2018-2019" (voir illustration) soit sur le site <http://espacepremontres.be> (onglet formations).

✍ EP - RS

EN BREF

EUROPAX Rencontre internationale des prêtres

La rencontre internationale pour les prêtres et diacres des diocèses frontaliers d'Aix-la-Chapelle, Hasselt, Liège, Luxembourg et Roermond est organisée depuis 60 ans. Cette année, elle aura lieu le 24 septembre à partir de 9h30 au couvent de la communauté De Kommel à Moresnet-Chapelle sur le thème "Proximité pastorale dans de grands espaces - Comment trouver encore la proximité avec les gens?". Au programme: échanges, repas, visite du calvaire... PAF: 40 €. Pour plus de renseignements, contactez l'abbé Albert Brodel (0476/21.77.28 - albert.brodel@skynet.be).

FOYER DE CHARITÉ SPA-NIVEZÉ Journée pour Dieu

Le Foyer de Charité de Spa-Nivezé (avenue Peltzer de Clermont 7) propose une nouvelle "Journée pour Dieu" sous forme d'une retraite en silence le 27 septembre de 9h à 15h sur le thème "Pourquoi chaque matin quel qu'il soit, puis-je choisir d'aimer?". Au programme: deux enseignements, eucharistie, temps d'adoration. Possibilité de vivre le sacrement de la réconciliation. Pensez à apporter votre pique-nique. Plus d'information sur le site www.foyerspa.be ou par téléphone (087/79.30.90) ou email (foyerspa@gmx.net).

COLLÉGIALE D'OUFFET Ordination diaconale d'Yves Tchoumoudi

Le dimanche 30 septembre à 15h aura lieu l'ordination diaconale en vue du sacerdoce d'Yves Tchoumoudi en la collégiale Saint-Médard d'Ouffet. Après l'ordination, un apéritif dînatoire est organisé pour lequel une inscription préalable avant le 20 septembre est demandée auprès du secrétariat des paroisses (085/51.12.93 ou cathocondroz@hotmail.com). Pour plus de renseignements, vous pouvez consulter la rubrique 'Liens rapides - A épinglez' sur le site www.evechedeliege.be.

ABBAYE WAVREUMONT Weekend de réflexion

Du vendredi 28 à 18h au dimanche 30 à 16h, le monastère Saint-Remacle de Wavreumont propose un weekend de réflexion et de partage sous le thème "Un chemin de résilience: vulnérabilité, solidarité, relation", avec Olivier Philippart de Foy, philosophe et Olivier Kupper, éducateur spécialisé. P.A.F.: 85 €. Informations: www.wavreumont.be inscription: tél. 080/28.03.71 accueil@wavreumont.be.